

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9 208

Segovia.—Viernes 26 de Mayo de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

EN LOS ESTADOS UNIDOS

## LA ROTA BANCARIA

Por BALDOMERO ARGENTE.

Y si ensayáramos a poner en orden nuestras ideas sobre la crisis bancaria de los Estados Unidos? Tal vez nos permitiera hacer algunas deducciones provechosas.

No hay en la Historia crisis económica sin desastre bancario. Sobreviene éste incontestablemente en el período final de la crisis. O por mejor decir: la crisis económica comienza a resolverse una vez que la rota bancaria se ha consumado. Esta es una manera de liquidación. La liquidación de la balumba de deudas privadas que pesa sobre los productores y los asfixian. Lo cual confirma la explicación de la crisis que vengo dando en artículos anteriores, a saber: que la crisis se origina por la enorme pesadumbre de cargas sobre el mecanicismo productor considerado como un conjunto, y que sólo se alivia reduciendo orgánicamente, no a troche y moche, como suele hacerse esas cargas. La crisis de los Bancos es el resultado del esfuerzo inconsciente, automático, que hacen las actividades productoras por libertarse de algunas de esas cargas; de sus deudas privadas.

¿Qué sentido y qué alcance tienen las medidas adoptadas en los Estados Unidos para conjurarla?

Una crisis bancaria consiste siempre en la dificultad que los Bancos encuentran para pagar a sus acreedores. Cualesquiera que sean las causas, la crisis bancaria, esencialmente, no es más que eso. Las causas importan para determinar el tratamiento porque este no puede ser eficaz si no suprime la causa.

La causa por la cual el Banco o Bancos no pueden pagar a sus acreedores, cuando éstos los reclaman, es, siempre, que no pueden cobrar en el mismo plazo a sus deudores. Porque un Banco no es más que un instituto intermediario que, como tal, presta servicios a dos partes, entre las cuales establece una relación, por la que cobra una comisión de donde salen sus ganancias. En rigor, cuando los acreedores de un Banco reclaman a éste sus créditos, en realidad de quienes lo reclaman es de los deudores del Banco. Punto de vista exacto, que adquiere toda su importancia cuando se trata de los remedios de la crisis. Y el Banco no cobra de sus deudores lo que necesita para pagar a sus acreedores, por una de estas dos razones, o por las dos: porque sus deudores disponen de un plazo legal durante el cual no le son exigibles sus débitos (inversión a largo plazo), o porque estos deudores no pueden pagar sus deudas, aunque sean exigibles, y las garantías prestadas resultan insuficientes o ilusorias. A este segundo caso pueden asimilarse las inversiones en valores que la crisis económica u otras circunstancias deprecian.

Cuando los acreedores barruntan la dificultad del Banco para pagarles sus créditos, se inicia la desconfianza, se intensifican las retiradas de fondos, sobreviene el pánico. Y estalla la crisis. Es la hora de acudir al remedio. Lo más urgente, es contener los efectos del pánico, porque pueden multiplicar la dificultad bancaria, dando a la que ya realmente existe proporciones mucho mayores; de ahí las moratorias. Los Estados Unidos la decretaron y procedieron con acierto. Sólo que ésta, como todas las intervenciones del Estado en las actividades económicas y financieras, es una simple medida de urgencia. Es una anestesia para operar inmediatamente. Su vida debe ser brevísima. Prolongada, es remedio peor que la enfermedad misma. En seguida hay que conjurar el pánico mismo, disipar la confianza de los acreedores, tranquilidad psicológica que puede lograrse sólo en lo que tenga de excesiva. También han acudido a este punto con acierto los Estados Unidos. Les han ayudado las circunstancias: estreno de Presidente, petición de poderes dictatoriales, afirmaciones rotundas, inspección de los Bancos, etc., etc.

Y ¿después? Después viene atacar la causa verdadera de la crisis bancaria, en lo que ésta tiene de sustantiva. Porque si la causa subsiste, una vez desvanecido el efecto psicológico y levantada la moratoria, la crisis más pronto o más tarde reaparecerá.

Si la causa real de las dificultades de pago está en que el Banco hizo inversiones sólidas, pero a largo pla-

zo, el remedio es claro: ganar tiempo. Y esto puede hacerse con auxilio de otros Bancos—casos plausibles de esta solidaridad hay en los anales bancarios españoles, como en todos los países—, o por ayuda del Poder público, la cual puede ser prestada directamente o por mediación del mecanismo emisor de moneda, que es, por lo mismo, el creador de crédito, contra el haber social. En una palabra, esto se arregla abriendo al Banco o Bancos apurados créditos para que a expensas de él paguen a sus acreedores reembolsando los créditos abiertos a medida que vayan vendiendo las deudas de sus deudores. Y aquí no ha pasado nada.

Pero si la causa está en que las deudas a favor de los Bancos se han volatilizado porque los deudores no pueden pagarlas a sus vencimientos, o porque las garantías resulten ilusorias, el problema cambia de cariz y tiene mal arreglo. El importe de esas deudas volatilizadas, lo ha de perder alguien: o los Bancos o los acreedores de los Bancos o ambos. Imposible salir de esos términos, salvo en un supuesto; que el Estado facilite fondos a los Bancos para pagar a los acreedores de éstos, caso en el cual, a la postre, lo pierde él.

Esa pérdida puede repartirse entre unos cuantos Bancos y unos cuantos acreedores, o, entre todos los Bancos y todos los acreedores existentes en el país. Ocurrir lo primero, cuando se opta por hacer una liquidación directamente: un Banco o muchos Bancos quiebran, y sus acreedores pierden sus créditos no reembolsables. Ocurrir lo segundo cuando se opta por abandonar la paridad de la moneda desafiándola de su patrón oro, y dejando que descienda de valor en la medida necesaria para suavizar la situación y vencer la dificultad.

Roosevelt optó al principio por el primer procedimiento; ahora parece que se inclina al segundo. ¿Cuál de ambos es más justo? ¿Cuál más conveniente? ¿En qué medida se oponen o coadyuban cada uno de ellos al proceso liquidatorio de la crisis económica? ¿Cuál prevalecerá al fin? He ahí cuestiones interesantes, las más interesantes a la hora actual, sobre las cuales se deben tener opiniones claras y fundadas. Para mí no hay duda que el dólar bajará cuanto sea menester para liquidar una situación que ha llegado a su extremo a todo el mundo; y que tras el dólar, más o menos rápidamente, y pasando por alternativas, perderán su actual valor todas las monedas, incluso la peseta, comenzando por las de patrón oro. Porque así se libra de cargas el mecanicismo productor, hoy abrumado por un peso parasitario que es la causa primera de la crisis. (De la Agencia Internacional Aroo.)

### Los obreros del distrito de Orihuela protestan ruidosamente contra los socialistas

Orihuela, 26.—Bajo la presidencia del delegado del Trabajo de la provincia, se reunieron ayer en el Ayuntamiento los representantes de las entidades patronales y obreras para constituir la Bolsa de Trabajo. Numerosos obreros pertenecientes a los distritos rurales de Orihuela, apercibidos de los manejos e imposiciones de la Casa del Pueblo invadieron el salón, mientras otros se estacionaban en los alrededores del Ayuntamiento y promovieron una ruidosa protesta contra los socialistas oyéndose numerosos gritos de ¡Fuera! ¡Enchufistas! ¡No queremos Bolsa de Trabajo!

En vista del escándalo el delegado suspendió la reunión.

### Niño atropellado por un automóvil

A primera hora de la tarde, bajaba por la calle de San Juan el automóvil del servicio público, matrícula de Segovia, número 678, cuyo vehículo avanzaba junto a la arista de la acera derecha para dejar paso a otro automóvil que venía en dirección contraria. La velocidad de ambos coches era bien moderada, no obstante lo cual se produjo un accidente, francamente inevitable.

Del portal de doña María Vera de Carretero salió un nieto de dichaseñora, hijo del capitán de Artillería retirado don Enrique Pitarque, para re-

coger una pelota. La criatura no se dio cuenta de la presencia del automóvil citado en primer lugar, el cual le alcanzó con una aleta, derribándolo al suelo. El niño quedó bajo el coche, pero como éste fué parado instantáneamente, no llegaron a alcanzarle las ruedas del juego trasero. La criatura se incorporó rápidamente y entró en la casa citada, atravesando nuevamente la calle, por lo cual estuvo a punto de ser alcanzado por el otro coche que subía pegado a la acera contraria. También pudo evitarlo el conductor de este vehículo, parándole en seco.

Afortunadamente la criatura no padece más que dolores contusivos y algunas erosiones en ambas piernas, de las que fué curado por el médico don Casimiro Lozano.

### La segunda parte del mitin de Valladolid

Para otro que se celebrará en Badajoz el domingo próximo, se han repartido 13.000 entradas.—Los socialistas lanzan un manifiesto repleto de amenazas

Badajoz, 26.—La Agrupación Socialista de Badajoz ha hecho circular un manifiesto, redactado violentamente contra el mitin anunciado para el día 28 por Acción Popular, en el que tomará parte el señor Gil Robles.

Entre otras cosas, dice el manifiesto: «El acto del día 28 es una provocación más de las muchas de estos insensatos monárquicos, que jamás se sometieron, se someten ni se someterán a la voluntad popular. Los republicanos y socialistas y los trabajadores en general sabrán conducirse antes del domingo, el domingo y después del domingo, como deben. Prevemos lo que va a suceder.»

Otro de los párrafos dice: «Que mediten los elementos derechistas, que medite también la representación del Gobierno. Frente al ataque y a las amenazas de ellos, el ataque y la amenaza nuestra.»

Al final hace un llamamiento a los obreros «para que cumplan en ésta como en otras ocasiones con su deber. No creemos que ni unos ni otros

### Las minorías de oposición acuerdan dar paso al proyecto del Tribunal de Garantías, para dejar libres las vías constitucionales

A este proyecto serán solos los agrarios los que le harán la obstrucción

Madrid, 26.—Reunido el Comité obstruccionista deliberó sobre la propuesta de los federales de pedir al jefe del Gobierno que concretara el alcance de la tregua ofrecida en días anteriores. Se acordó que esta propuesta la hiciera el señor Soriano en el salón de sesiones, y de comunicárselo al presidente de la Cámara que quedó encargado el señor Martínez Barrios.

En efecto, éste confirió con el señor Besteiro y le dio cuenta del acuerdo tomado por las minorías. El presidente de la Cámara lo hizo llegar al señor Azaña, quien concretó también la posición del Gobierno que, a su vez, le fué comunicada al señor Martínez Barrios en una nueva entrevista que sostuvo con el señor Besteiro.

La posición de las minorías era la de dar paso al proyecto del Tribunal de Garantías, para dejar libres las vías constitucionales. Por su parte, el Gobierno insistió en la aprobación de más leyes y, especialmente, la Electoral.

Todo esto dió lugar a un gran movimiento en los pasillos, pues todos veían con ello el anuncio del final de la obstrucción.

Los ministros estuvieron reunidos con el señor Azaña en todo este intervalo.

El jefe del Gobierno volvió al despacho presidencial, pero a los periodistas no les fué posible obtener referencia alguna sobre los términos de la solución que se estaba tramitando.

El señor Martínez Barrios hizo las siguientes manifestaciones:

—Yo he venido aquí llamado por el señor Besteiro, con el que tuve antes una conversación. Estando hablando con el presidente de la Cámara entró el del Consejo y a él personalmente le he dicho lo que intentan los federales.

—¿Y qué ha contestado el señor Azaña?

—Yo ya no puedo decirles más, sino que dentro de una hora se hará en el salón de sesiones la pregunta en cuestión. Seguramente por el señor Soriano.



JOAN GRAWFORD, «estrella» de renombre mundial que, una vez más, ha confirmado su prestigio de gran actriz en la interpretación de «Grand Hotel», película considerada por la crítica y el público de todos los países en que se ha exhibido como la «superproducción de las superproducciones».

precisen más palabras nuestras que sirvan de estímulo para una acción conjunta.»

Este manifiesto ha producido gran indignación. Para el acto del domingo se han repartido hasta ahora trece mil entradas y han anunciado su asistencia Comisiones de 140 pueblos de la provincia.

que tiene que ser necesariamente aprobada por estas Cortes. Una vez aprobada, el Presidente de la República tendrá el camino despejado.

Dijo también que pensaba recurrir ante el mismo Tribunal contra el artículo adicional, ya que en éste se exceptúan las leyes anteriores, pero no la misma ley, y considera inconstitucional el citado artículo.

El señor Lerroux, al salir del salón de sesiones de la Cámara para marchar a la calle, dijo que estaba satisfecho, porque lo acordado era precisamente lo que ellos venían diciendo desde el primer día.

—Ahora—agregó—que vean los que no están ciegos.

Al señor Maura se le acercaron varios diputados para decirle que el jefe del Gobierno le había dado calabazas en el salón de sesiones.

—Pues es lo que más puede satisfacerme. Está visto que soy le antitesis de ese hombre y eso es lo que más me complace. Ya ha dicho que no quiere ni el diálogo conmigo y me parece muy bien. Lo tendré en cuenta.

Después se dirigió al señor Martínez Barrios que salía en aquel momento y le felicitó por su intervención, diciéndoles:

—Voy a regalarle a usted un gorro muy grande de cocinero, porque es usted de una habilidad extraordinaria. Sirve usted para amansar a las fieras. En cambio yo las exaspero. Después agregó:

### Gravísimos sucesos en el pueblo de Zarza de Granadilla

Tres personas muertas y cuatro heridos, entre éstos un teniente de la Benemérita

Informes de Gobernación

Madrid, 26.—Esta madrugada manifestaron en el ministerio de la Gobernación que el gobernador de Cáceres comunicaba al ministro que con motivo del anuncio de una capea que se quería celebrar sin permiso en Zarza de Granadilla, salieron para aquel pueblo fuerzas de la Guardia civil, que fueron recibidas con un nutrido tiroteo, resultando herido el teniente que las mandaba. Del tiroteo entre los elementos discolos y la fuerza pública resultaron tres paisanos muertos y cuatro heridos, uno de ellos el teniente. Todos los heridos fueron trasladados al hospital de Plasencia.

Primeras noticias directas

Cáceres, 26.—Comunican del pueblo de Zarza de Granadilla que allí ocurrieron ayer sangrientos sucesos, al parecer motivados por haberse prohibido una capea.

En el mencionado pueblo, y en previsión de lo que pudiera ocurrir, ya

—Supongo que no habrá necesidad de reunir el Comité estos días.

—¿Por qué no?—preguntó el señor Martínez Barrios. Seguiremos reuniéndonos lo mismo.

Ahora habrán visto ustedes que el señor Maura ha dicho lo mismo que yo. Calculaba que el proyecto estaría terminado a fines de la semana próxima. Se le preguntó qué pasaría después, y contestó:

—Eso ya se verá. Una vez terminado el proyecto, el Gobierno, o bajará del tren o se instalará más cómodamente.

Con respecto al artículo adicional dijo que cada grupo fijará su posición y saldrá a lo que sea por la votación.

### Gran mitin tradicionalista

El domingo, día 28, se celebrará, a las doce de la mañana, en Sepúlveda, y a las cuatro de la tarde, en Riaza, un gran mitin tradicionalista, en el que tomarán parte los siguientes oradores:

Señorita María del Prado, don Manuel J. Senante Esplá y don Rufino Díaz Aguado Salaverri.

¡Labradores católicos! Acudid a escuchar las doctrinas tradicionalistas.

### Explotan otras tres bombas en Granada

Granada, 26.—El gobernador manifestó ayer tarde a los periodistas que en las primeras horas de la mañana había estallado una bomba en el camino de Saraillos, próximo a San Juan de los Reyes y San Nicolás.

En la placeta de este nombre se hallaba una pareja de Seguridad, que acudió inmediatamente al lugar del suceso, recogiendo varios trozos de metralla, que entregaron en la Comisaría.

El artefacto, al estallar, produjo algunos daños en una tapia inmediata.

Parece ser que la bomba la llevaba en una cesta dos jóvenes de unos dieciséis a dieciocho años, y que al verse sorprendidos por algunas personas se desprendieron del explosivo y se dieron a la fuga.

Anoche hizo explosión otra bomba colocada en la reja de la Audiencia territorial, en la calle de la Cárcel Alta. El explosivo produjo la rotura de los cristales y otros destrozos, además de la consiguiente alarma.

Media hora después estalló una más, al parecer en un campo próximo al cuartel de la Guardia civil.

¿Atentado social?

Barcelona, 25.—Anoche explotaron dos bombas, que habían sido colocadas junto a la fachada de la casa número 22 de la calle de Rafael Casanova.

Las explosiones produjeron daños de consideración. La mencionada casa es propiedad del contratista de obras don Francisco Pedragosa Pagés.

### Pensión Chiclanero JOSE GOMEZ

San Quintín, número 10, 1.º (Esquina a Bailén y Plaza de Oriente) MADRID A partir del día 1.º de Junio

### Gravísimos sucesos en el pueblo de Zarza de Granadilla

Tres personas muertas y cuatro heridos, entre éstos un teniente de la Benemérita

que los ánimos se hallaban muy soliviantados, se encontraba un teniente de la Guardia civil con algunas fuerzas procedentes de distintos puestos de la provincia.

Parece que en la plaza del pueblo se produjo un alboroto, y el teniente recibió una pedrada en la cabeza que le hizo caer a tierra, y sin que llegara a incorporarse le hicieron una descarga. El oficial resultó herido de gravedad.

La Guardia civil, al ver caer a su jefe, repelió la agresión haciendo uso de las armas de fuego, y en el tiroteo hubo que lamentar varias víctimas.

Hasta ahora han sido traídos a este hospital: el teniente, dos mujeres y un hombre, los cuatro heridos, de gravedad, sobre todo el oficial, al que hubo que efectuar inmediatamente la transfusión de sangre.

Se afirma que hay cuatro muertos y que los heridos son numerosos.

LAS SESIONES DE CORTES

# Se llega a una tregua en la obstrucción de las minorías opositoristas

**El Gobierno se compromete de no presentar durante la discusión del proyecto de Garantías Constitucionales ninguna otra propuesta de ley. ¿Se cerrarán las Cortes hasta el mes de Octubre?**

**El señor Soriano**  
Madrid, 26.—Manifiesta que la minoría federal le ha encargado que dirija una pregunta al jefe del Gobierno, con el objeto de resolver en lo que sea posible la situación anormal en que se encuentra el Parlamento.

Lee las palabras con que el señor Azaña proponía hace un mes una tregua a las oposiciones para aprobar las cinco leyes que consideraba indispensables o complementarias de la Constitución.

En vista de esas palabras—dice—pregunto a su señoría, en primer lugar, si las mantiene, y en segundo lugar, qué sentido las da en este momento grave en que nos hallamos. ¿Qué podemos entender con ellas, señor jefe del Gobierno?

Todos los verdaderos republicanos esperamos la respuesta. (Rumores de aprobación.)

**El señor Azaña dice** que celebra que se le hayan hecho estas preguntas, porque se le da ocasión de reafirmar sus declaraciones anteriores.

Nos hallábamlos hace un mes—dice—en este atolladero de la oposición, que hay que reconocer que es atolladero para todos, para las minorías de oposición, para la mayoría y para el Gobierno.

Propuse entonces que en este combate se abriera una tregua, sin que esto quisiera decir que hubiéramos de aceptarla tal y como la proponíamos. No se trataba de una victoria de nadie, sino de una suspensión de hostilidades.

Todo lo dicho entonces lo ratifico hoy, en aras del espíritu de armonía y concordia de los republicanos.

Cuando yo formulé la tregua no tenía ante los ojos el interés del Gobierno, sino el interés de la República. Las leyes que enumeré tenían un interés general para todos los partidos. De las leyes que entonces cité ya no cuenta la de Congregaciones, pues ha sido votada; pero quedan aún las del Tribunal de Garantías, Orden público, Arrendamientos rústicos y Reforma electoral.

A nuestro ofrecimiento se respondió que no, con la sola excepción de lo que opinó el señor Irujo sobre la ley del Tribunal de Garantías. Quedó en pie nuestra propuesta y así sigue, ofrecida a todos. Creo que hicimos todo lo posible para llegar a la concordia y velar por los intereses supremos de la República, que para todos deben ser sagrados.

Contesta el señor Soriano declarando que es un modesto mandatario de la minoría federal, la más antigua de la República, y desearía escuchar las opiniones de los jefes de minoría.

**El señor Maura**  
Empieza repitiendo los términos de la propuesta del señor Azaña.

Pues bien, declara: Nosotros, cuando emprendimos el camino de la obstrucción, lo hicimos por amor al régimen. Creímos que la actuación del Gobierno estaba enajenando las voluntades de muchos ciudadanos y alejándolos del régimen.

La tregua que nos propone el Gobierno significa la continuación de su política durante varios meses. Y por ahí no podemos pasar.

Para dejar expedito el camino de la solución del pleito político, hacemos hoy la siguiente propuesta:

Vamos a discutir con toda rapidez, en todas las horas de la sesión, la ley del Tribunal de Garantías. Después cada uno seguirá su camino con plena libertad. Esto es lo más que podemos conceder.

Contesta el señor Azaña y dice que la aceptación de la tregua no supondría en ningún caso que las oposiciones se conformaran con la política del Gobierno.

Por lo demás—dice—, no había ninguna razón para que el señor Maura me hiciera esa propuesta. Si renuncia a hacer la obstrucción a la ley del Tribunal de Garantías, yo lo celebro, pero nada más. No puedo decir otra cosa. Lamento que no hagan lo mismo con las otras leyes, y renuncio a pretender desista su señoría.

ria de su convencimiento. No pierdo, sin embargo, la esperanza de que el tiempo y las circunstancias facilitarán la solución de los problemas planteados. (Rumores.)

**El señor Maura dice** que no es manera de contestar hacerlo como lo hace el señor Azaña. ¿Qué modo de responder a mi pregunta es ese? Perdoneme su señoría, pero en la forma en que habla parece que desea todo lo contrario de la armonía.

Repito que la política del Gobierno es funesta. No tenemos otro remedio para combatirla que éste de la obstrucción, porque por amor al régimen no nos hemos ido de aquí. Aunque bien pudiera suceder que yo me vaya.

Estos señores (por los radicales) tienen ahora la palabra. Yo, por mi parte, le digo a su señoría que no cedo.

**El acuerdo entre el Gobierno y las minorías**

**El señor Martínez Barrios dice:**

Después de las palabras del señor Maura, su señoría no ha estado a tono, señor Azaña. No se trata aquí de imponer la voluntad de nadie, sino de declarar dos propósitos: el de las minorías de no obstruir un proyecto y el del Gobierno, de no presentar durante su discusión ninguna otra propuesta de ley, además de aumentar las horas dedicadas al orden del día en las sesiones.

No se trata más que de esta transacción. Yo celebraría que el señor Azaña dice que ahora ha entendido perfectamente al señor Martínez Barrios, pero antes no había entendido al señor Maura.

Y respecto a su propuesta digo que la acepto de punta a cabo.

**El señor Maura declara** que él dijo lo mismo que acaba de decir el señor Martínez Barrios y está en absoluto conforme con la propuesta.

**El señor Soriano se declara** satisfecho con el acuerdo adoptado.

**El señor Besteiro manifiesta** que, en vista del acuerdo, se usará de las cinco horas de la tarde para la ley del Tribunal de Garantías, y en las horas de la noche, se tratará de ruegos e interpelaciones.

Pregunta desde cuándo ha de empezar este nuevo régimen y queda acordado que mañana habrá sesión nocturna, si así lo desean los diputados. Se vuelve al orden del día.

Consumo después un tercer turno de totalidad en el proyecto del Tribunal de Garantías constitucionales el señor Sánchez Román y se levanta la sesión.

**Las obligadas charlas en los pasillos**

Después del debate político, hubo muchos comentarios en los pasillos. Los diputados ministeriales no ocultaban su satisfacción, pues entendían que, sin compromiso ninguno por parte del Gobierno, la obstrucción se había roto definitivamente. Decían que nada mejor se podía haber hecho en bien del Parlamento y de la República. Se dijo también que las oposiciones habían obedecido, al obrar así, a indicaciones extraparlamentarias. Otros, en cambio, opinaban que, después de la salida del señor Botella Asensi y de los titubeos de los federales, el bloque había perdido toda su fuerza, y no había encontrado otro medio más airoso para salir del callejón, que el de agarrarse a la tregua del jefe del Gobierno. De estos últimos era el señor Gil Robles, quien lo dijo también:

—El final de esto será el cerrojazo, y Azaña volverá a jugar con las oposiciones. Y, si no, fíjense ustedes en lo que ha dicho «El Socialista» de hoy de legislar por medio de la diputación permanente. Lo que pasa es que estos señores no sabían cómo salir de la obstrucción.

Fué muy comentado el encuentro que tuvieron en el salón de sesiones los señores Azaña y Maura, y se hizo notar que incluso el señor Maura había ofrecido más que el señor Martínez Barrios, pues ni siquiera había llegado a exigir que el Gobierno se comprometiera a no intercalar ningún proyecto de ley durante la discusión del Tribunal de Garantías.

En los pasillos estaba muy extendida la opinión de que, al aprobarse el proyecto de Tribunal, el Gobierno cerrará las Cortes hasta el mes de Octubre.

## Su Santidad el Papa sale del Vaticano y bendice al pueblo desde un balcón de la basílica de San Juan de Letrán

**A la ceremonia asistieron unas trescientas mil personas**

Roma, 25.—El Papa ha salido esta mañana a las ocho y cinco de la Ciudad del Vaticano, para dirigirse a la Basílica de San Juan de Letrán.

La caravana automovilista la componían cinco coches. El primero lo ocupaba el marqués de Saragido, gobernador de la ciudad del Vaticano, yendo a continuación el automóvil del Papa y después otro con el profesor Milani, director de los Servicios Sanitarios de la Ciudad. En otro coche iban varios miembros de la Corte Pontificia con la Tiara que le ha sido regalada al Papa. Con su Santidad iba monseñor Dominioni, nastro de Cámara y el secretario de Su Majestad.

Cerraban la marcha dos autocars con 24 Guardias Nobiles que formaban la escolta.

El Cortejo desembocó en la plaza de Víctor Manuel, siguiendo por la Via Imperial.

A las diez y media, el Pontífice, se dirigió desde el Museo Laterano a la Galería de los Sarcófagos, donde el Papa ocupó la Silla Gestatoria y bajó a la Basílica, donde entró por la Puerta de Inocencio XII. La entrada en el templo fué verdaderamente triunfal. Los aplausos se hacían interminables, y las aclamaciones resonaron con entusiasmo indescriptible.

Su Santidad se dirigió al Altar del Sacramento, descendió de su Silla Gestatoria y guardó la reliquia de la Santa Cruz en el nuevo relicario, donativo suyo; después la tomó en sus manos, subió nuevamente a la Silla Gestatoria continuando la procesión entre un huracán de aclamaciones hasta el altar Papal, donde el Pontífice depositó la reliquia y, a continuación, ocupó el Trono.

Recibida la Obediencia, el cardenal Sincero ofició en la santa misa de cinco voces de Palestina, y el Alleluia, de Perosi. Después del Evangelio, el diácono Lorenzo Spadoni, del Colegio Capranica, recitó según una antigua costumbre, un discurso en latín, recordando la precedente visita de Pío IX, y augurando que el Año Santo de salvación y Paz a la Humanidad afligida.

Mientras tanto, fuera del templo había unas 300.000 personas que, sostenidas por cordones de tropas ita-

lianias, oían la misa que se celebraba al aire libre en el Triclinio del antiguo Patriarcado, acompañándola con cánticos y con el rezo del Rosario.

### La bendición

A las doce y veintiocho fué extendido en el balcón que hay encima de la Puerta de la Basílica, un precioso tapiz con las armas pontificias. Diez minutos después apareció el Sumo Pontífice en su Silla Gestatoria, rodeado de su Guardia Noble y de los Cardenales, siendo saludado delirantemente por la enorme muchedumbre, que agitaba pañuelos y sombreros. Las tropas italianas presentaron armas y la banda de la Guardia Palatina comenzó a tocar la Marcha Pontificia.

Momentos después el Pontífice lee la fórmula de la bendición, desciende de la Silla, y avanzando hacia la parte exterior del balcón, se yergue sobre la balastrada y, con voz sonora, que se percibe mediante altavoces desde cualquier lugar de la plaza, ahora silenciosa, da su bendición a la muchedumbre.

A continuación dos cardenales leen la fórmula de la Indulgencia Plenaria, y se desata de nuevo la muchedumbre en aclamaciones.

Después de la bendición, el Pontífice contempló unos momentos el grandioso espectáculo de la plaza, y a continuación ocupó la Silla Gestatoria, abandonando el balcón. Eran las trece veintiocho. Después salió del Palacio Laterano, y a las trece cuarenta entraba de nuevo en el Vaticano.

## Se pone fin al conflicto de Leticia

Ginebra, 25.—En la sesión celebrada hoy por el Consejo de la Sociedad de Naciones, el representante de Colombia, señor Santos, y el representante del Perú, señor García

Calderón, han firmado, en nombre de sus respectivos países, el acta por el que se pone fin a la diferencia existente entre ambos países.

Los delegados de los dos países han aceptado las recomendaciones hechas por el Consejo de la Sociedad de Naciones el día 18 del pasado mes de Marzo.

Una Comisión de la Sociedad de Naciones se trasladará a Leticia en un plazo no superior a treinta días.

Entonces las tropas peruanas se retirarán inmediatamente de la mencionada zona y una Comisión se encargará de administrar la región evacuada.

La duración máxima de la gestión de esta Comisión será de un año.



EL PARAISO SOVIETICO

## El hambre hace que emigren en masa los campesinos rusos

Varsovia, 25.—El hambre en Rusia ha llegado a tal extremo, que el Gobierno de los Soviets está fletando a toda prisa barcos británicos y de otros países con objeto de transportar trigo extranjero a Rusia y los agricultores de muchas localidades se han visto compelidos a utilizar para su alimentación el grano que estaba destinado a la siembra. Esto explica el que el representante de los Soviets en la Feria Comercial de París se niegue a admitir órdenes de compra de trigo procedente de su país.

Una prueba de la situación desesperada de Rusia es la gran cantidad de emigrantes que cruzan la frontera polaca, a pesar de la severa vigilancia que ejercen los guardas de frontera soviéticos y las energías penas que se aplican a los fugitivos. Hasta tal extremo llega la emigración a que nos referimos, que el doctor Baram, miembro del Parlamento polaco ha hecho gestiones ante la Cámara para que no se obligue a volver a Rusia a esos emigrantes, pero las autoridades locales polacas manifiestan que, tante desde el punto de vista económico como sanitario, no se puede permitir la transmigración en masa y por consiguiente el ministro del Interior polaco debe tomar cartas en el asunto, dadas las proporciones que la emigración ha tomado.

## Un sujeto dispara varios tiros contra dos jóvenes obreros por no secundar la huelga

Y resultan heridos una de ellas y un transeúnte, éste gravísimo

Málaga, 26.—A primera hora de la noche se registró en la calle del Carmen, barrio del Perchel, un crimen de carácter social.

Un individuo, apostado en el quicio de una puerta, hizo varios disparos de pistola contra la joven de veinticinco años Adelina Robles Martín, que se dirigía a su casa de la calle de Pavía, situada en lugar próximo al del sucesor. Iba del brazo de una hermana suya. Adelina resultó con una herida con orificio de entrada y salida en el brazo derecho. Después de curada en una policlínica cercana, fué conducida al Hospital civil.

Otro de los proyectiles alcanzó al transeúnte Juan Cervantes Rodríguez, de cuarenta y seis años, pescador, que iba hacia su casa. Este fué llevado a la Casa de Socorro de la estación de

**TEATRO CERVANTES**  
MAÑANA, SABADO, 27 DE MAYO DE 1933  
A las siete y media A las diez y tres cuartos  
Se pondrá en escena la finísima comedia  
**EL ABUELO CURRO**  
QUE REPRESENTARA EL EMINENTE ACTOR  
**PEPE MONCAYO**  
PRECIO DE LA BUTACA, 1,50 PESETAS  
EL DOMINGO, 28  
**LA CHASCARRILLERA**

los Andaluces, donde se le apreció una herida en la espalda sin orificio de salida. En gravísimo estado pasó al Hospital, donde a poco de llegar fué sometido a una delicada operación, que dió por resultado la extracción de la bala.

La causa de la agresión se atribuye a la huelga de los estuchistas, conflicto que empezó hace tiempo y en el que no se atisba una solución. Adelina y su hermana, obreras de una fábrica de estuches, iban diariamente al trabajo, por lo que habían sido amenazadas de muerte y apedreadas. No hace muchos días, en la fachada de su casa fué pintado un letrero, que decía: «Aquí viven las hermanas Robles, obreras estuchistas esquirolas.»

El agresor huyó favorecido por la oscuridad de la noche.

**Unos desconocidos apuñalan a un carrero**

Barcelona, 25.—En la calle de Cortes, cerca de la estación de Magoria, un grupo de individuos volcó un carro cargado con materiales para una obra en construcción, y con una navaja dieron un corte en la cara al carrero.

Por el mismo sitio pasaron después otros dos carreros, cuyos conductores se negaron a continuar en vista de lo ocurrido antes. La Guardia civil acudió a aquel lugar para proteger a los carreros que quisieran continuar bajando.

### EN TORNO A LA BIBIOGRAFIA

## Emil Ludwig y su galería de figuras

Emil Ludwig—Cohn de verdadero apellido, que su padre, un oculista célebre de Breslau, le cuidó de cambiar en evitación de las dificultades que para la vida del hijo pudiera significar la denuncia de su naturaleza judía—aprendió desde la infancia a enfrentarse con grandes figuras. El doctor Cohn estaba relacionado con sabios eminentes, y en las reuniones que verificaba en su casa—suerte de amable academia científica—vió y oyó el niño, unas voces en curiosa observación por la rendija de la puerta y otras como testigo no por menos apenas advertido menos atento, cómo eran y cómo pensaban los doctísimos contentillos de su padre.

Lo que más le interesaban eran las personas. Procuraba recordar las palabras, pero fijábase mejor en quien las dijera. Veía a los hombres de igual manera que los libros, y tanto provecho sacaba de estudiar en una obra impresa como en la gran obra viviente que tenía ante sí. La anécdota, para él resultaba su valor inmenso; dábale cuenta de su significado vital, y comprendía perfectamente, claramente, cómo un hecho al parecer nimio define a veces más que toda una biografía, cómo el hombre más hermético, más recio a la exteriorización se refleja a menudo en su intimidad más honda gracias a esa válvula de escape psicológico que es la anécdota. Divertíale el aspecto exterior de las anécdotas, su gracia o su oportunidad, y luego, al pensar en ellas, desentrañaba su vida secreta y maravillosa. Por eso, cuando oía a uno de los amigos de su padre, el doctor Schweninger, médico de Bismarck, referir hechos y dichos del viejo canciller, iba viendo aparecer en toda su verdad la auténtica figura—del hombre más que del político—del fundador del Imperio.

A los quince años escribió su primera obra: «La paz», reflejo cargado del ambiente de belicoidad de alemanes y polacos. Era un drama en verso, cuya acción actualísima tuvo la cautela de trasladar a Babilonia seiscientos años antes de Jesucristo.

Aquella obra, como la siguiente—un drama en el que, veinte años antes que Freud, tratábase el complejo de Edipo a la manera freudiana—quedó inédita; su primera producción impresa fué otro drama compuesto en tanto que, a regañadientes, y para satisfacer los deseos paternales, estudiaba leyes en Heidelberg. A los veintitrés años, Lorenzo de Médicis le suministró el tema para componer un drama simbólico de la lucha entre el pensamiento y la acción, tema que había de apasionarle más cada día; allí se trataba del ocaso de una apoteosis estética y de la aurora de una apoteosis política, ideó que presidió también, dos años más tarde, su primer «Napoleón», en quien se debatían el luchador y el visionario.

Movido por el recuerdo de cuando el doctor Schweninger dijera en su presencia sobre Bismarck, estudió profunda y ampliamente, en libros, en periódicos, en cartas, en conversaciones con gentes que conocieron al estadista, su vida y su psicología, y la llevó al papel abandonando la forma teatral por la narrativa, más capaz para contener en sus límites no sujetos a leyes de tiempo ni lugar la figura inmensa del canciller de hierro. El éxito del libro fué considerable; allí, en aquellas páginas considerantísimas, agudas, revivía el nombre Bismarck con toda su poderosa

inteligencia, con todas las torturas de su anulación insensata, con toda su verdad.

Después de Bismarck, precisamente en el momento en que la Alemania nueva elaboraba la Constitución de Weimar, Ludwig persiguió el secreto de Goethe. «Partía de la idea—dice Henry Bidou—de que es preciso buscar el secreto de un escritor menos en sus obras que en sus cartas, en sus confidencias, en sus notas». Ahí está, a la vez, el secreto de Emil Ludwig, en revés de su tapiz literario. El aspecto público de Goethe, como el de Bismarck o el de Guillermo II, estaban incommovibles en la literatura o en la historia; lo interesante para Ludwig era lo que detrás se ocultaba: el hombre en todo el desarrollo de su vida interior. Componer un ensayo sobre el «Fausto» o sobre la «Elegía de Marienbad» no era tarea sugestiva para Ludwig; prefirió, pues, desnudar el alma del coloso de Weimar y mostrar como hombre lleno de pasiones al que hasta entonces se juzgó fría estatua olímpica.

Así, por el mismo procedimiento, surgieron de la pluma analítica de Ludwig el kaiser Guillermo II, y Lincoln, y Napoleón, y Miguel Angel, y Rembrandt, y Beethoven, y los dieciocho retratados de «Genio y carácter» y el Mussolini revelado por la conversación, y «El hijo del hombre».

Entre Ludwig y André Maurois—el otro gran maestro de la biografía contemporánea—hay la eterna diferencia temperamental de Alemania y Francia; Maurois ha pasado por las Universidades francesas y Ludwig por las alemanas, y por eso todo lo que en el biógrafo de lord Byron y de Selley es sentimiento, en el de Goethe es método. Espíritu antimilitarista, que cambia su nacionalidad por la suiza ante el anuncio de la victoria hileriana, Ludwig debe el triunfo de sus obras precisamente al valor de rigidez orgánica, de firmeza casi militarizada que en ellas aparece bien a las claras.

CARLOS FERNÁNDEZ CUENCA

## NOTAS DE HACIENDA

### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- Al señor inspector provincial de Sanidad, 9.850 pesetas.
- Al señor alcalde de El Espinar, 5.342,66.
- Al señor jefe de Telégrafos, 28.01.
- A don B. Santos, 348,48.
- » F. Sánchez, 3.000.
- » L. Gómez, 1.000.
- » A. García, 18.030,52.

Se arriendan pastos para 400-500 reses lanares, en los caseríos de Escobar y Cristóbal, jurisdicción de Madrona, por un mes aproximadamente. Dirigirse a Antonio Cubero, en dicho caserío de Escobar.

**“LA SEGOVIANA”**  
CASA DE VIAJEROS  
de  
**EMILIANO LLORENTE**  
Situada en lo más céntrico de la capital, con calefacción y cuartos de baño.  
**PRECIOS MODICOS**  
Plaza de Santo Domingo  
(Entrada, Tudescos, 1)  
TELEFONO 15424.—MADRID

**Sedería y lanería**  
las últimas novedades  
y  
los precios más baratos  
en  
Crespónes, flamisol, riboulingue, plisebrill, etc., etc.  
**Casa Mayo**  
Isabel la Católica, 12

**El contagio más inminente está en la boca**  
¡Mire usted por sí mismo que será mirar por los suyos!  
vea a su dentista periódicamente  
(colegio odontológico 1.ª región)

# Si aprobado el proyecto de Garantías el Gobierno actual sigue en el Poder, el señor Lerroux cree que debe continuar la obstrucción

El señor Gomáriz dice que la Firpe concretará el programa de Gobierno a fin de que los partidos que se consideren de izquierdas ingresen en ella para seguir gobernando, lo cual hará aunque siga con los mismos partidos de hoy. El señor Maura no cree en el propósito de la Firpe y dice que el proyecto de Garantías será el último que apruebe el actual Gobierno. Lerroux se negaría a aceptar la solución de la Firpe y menos continuando los socialistas en el Poder

## El Consejo de ministros de hoy se ha ocupado del plan de reorganización de la Guardia civil

**Consejo de ministros**  
Madrid.—A las once y media se reunieron los ministros en el Palacio de la Presidencia para celebrar Consejo. Este terminó a las dos y media de la tarde.  
A la salida manifestó el señor Casares Quiroga que había pedido amplia información al gobernador de Cáceres sobre los sucesos de Zarza de Granadilla.  
El ministro de Agricultura facilitó la siguiente

**El señor Maura no cree en nada de eso**  
Madrid.—A primera hora de la tarde había en los pasillos del Congreso gran desanimación.  
Al llegar el señor Maura le rodearon los periodistas, a los que dijo:  
—Como habrán visto ustedes no se ha roto la conjunción obstruccionista.  
Un informador le enteró de que la Federación de Izquierdas iría, una vez aprobado el proyecto del Tribunal de Garantías, a que pudieran acogerse dentro de ella cuantos partidos se consideraran de izquierdas, incluso el radical, yendo a la suspensión de las Cortes después de aprobada la ley de Arrendamientos rústicos.

**El señor Maura siguió con interés la referencia y contestó:**  
—No crean nada de eso. Tengan la seguridad de que esto está acabado y que el proyecto del Tribunal de Garantías será el último que apruebe el actual Gobierno.

**Importantes manifestaciones de don Alejandro Lerroux**  
Madrid.—El jefe del partido radical ha mantenido hoy una conversación en los pasillos del Congreso con varios diputados y periodistas, figurando entre aquéllos el señor Algora.  
Un periodista dijo al señor Lerroux que, al parecer, una vez aprobado el proyecto de Tribunal de Garantías, la Federación de Izquierdas publicaría un programa de Gobierno, para que se adhieran a él los partidos políticos que se considerasen dentro del sentido político de aquélla.  
El señor Guerra del Río lo ratificó y el señor Lerroux dijo:  
—Si es con la condición de que continúen los socialistas en el Gobierno, nosotros no podemos ir a esa solución. Desde luego niego que los socialistas estén a mi izquierda y que el partido socialista sea revolucionario, sin que esto signifique ofensa, pues repito que sus hombres y su doctrina me merecen toda clase de respetos.

**Tres notas de Estado**  
Madrid.—En el ministerio de Estado han facilitado una nota diciendo que en el Conservatorio de Atenas se ha celebrado un concierto de música española.  
En otra se dice que el doctor Koscenbokoff ha donado una espléndida colección de mariposas e insectos al Museo de Ciencias de la Universidad de Valencia.  
En la tercera se informa de que en la Opera de El Cabo se representó el «Centenario», de los hermanos Quintero, alcanzando un gran éxito.

**La fundación del Cuerpo de Correos**  
Madrid.—Mañana se cumplirá el LVIII aniversario de la fundación del Cuerpo de Correos. Se considerará día festivo únicamente para los empleados destinados en oficinas cuya paralización de servicios no causa perjuicios.

**Se pide un crédito de veintisiete millones para ferrocarriles**  
Madrid.—Esta mañana se reunieron en el Congreso los diputados interesados en la construcción de ferrocarriles, designando una Comisión que visite a los ministros de Obras públicas y de Hacienda para gestionar un crédito de veintisiete millones de pesetas para la continuación de las obras pendientes.

**La minoría agraria**  
Madrid.—Ayer se ha reunido en el Congreso la minoría agraria, ratificándose en sus puntos de vista ya conocidos en cuanto a su actuación en los debates de la Cámara.  
El señor Cid defendió un voto al artículo del proyecto del Tribunal de Garantías referente a la no revisión de actos del Gobierno anteriores a la promulgación de la ley.

**El señor Gomáriz habla del momento político y de un propósito de la Federación de Izquierdas**  
Madrid.—Hemos hablado con el diputado señor Gomáriz acerca del porvenir político y nos dijo que creía que aprobado el proyecto del Tribunal de Garantías y la Ley de Arrendamientos rústicos, la Federación de Izquierdas procederá a concretar el programa de Gobierno, a fin de que los partidos que se consideren dentro de las izquierdas, incluso los radicales, entren a formar parte de esa Federación para desarrollar el citado programa.  
Continúa o no la Federación constituida con los mismos partidos que hoy la integran, seguiría gobernando en unión de los socialistas en vista de que tiene la mayoría de la Cámara.  
Expresó su creencia de que no se iría por ahora al cierre del Parlamento ni se disolvería el mismo hasta completar la obra revolucionaria para que la República quede bien consolidada.

nosotros no le seguimos en esa actitud.  
Preguntamos al jefe radical qué actitud adoptaría la minoría radical caso de que, aprobado el proyecto de Tribunal de Garantías el Gobierno se dispusiera a seguir gobernando.  
—La mía no se ha rectificado un ápice. Yo he dicho y sostengo que los socialistas deben abandonar el Poder. Si mi criterio prevaleciera, entonces seguiríamos la obstrucción, pero formamos parte de una coalición de minorías opositoras, y es forzoso someternos a la decisión del Comité que las representan.

**Un incidente en el puerto de Sevilla a la llegada de un barco alemán**  
Sevilla.—Han sido detenidos Pedro Neida y Antonio Barba, supuestos autores del asesinato del señor Caravaca.  
En el puerto entró esta mañana el barco alemán «Clio», en el que aparecía izada la bandera hitleriana. Los obreros del muelle se negaron a descargar y entonces se izó en el mismo barco la antigua bandera española por lo que se originó un gran escándalo, viéndose precisados los guardias de Asalto a intervenir para apaciguar los ánimos y practicaron 37 detenciones.  
El capitán del barco y el cónsul alemán estuvieron en la inspección del puerto y en el Gobierno civil, donde manifestaron que lo ocurrido obedeció a un error de un marinero. La bandera bicolor fué rociada con gasolina y prendida fuego.

**Una advertencia de los fabricantes de hilados de Barcelona ante la crisis de la industria**  
Barcelona.—Una representación de los fabricantes de hilados de Barcelona visitaron al gobernador, pidiéndole se interesara cerca del ministro de Trabajo para que resolviera lo relativo a los capitales bloqueados de la Argentina, pues en caso contrario tendrían que cerrar muchas fábricas.

**Un descarrilamiento. Maciá irá a Madrid y se relaciona su viaje con la situación en el seno de las Cortes**  
Barcelona.—En la estación de Urdedona descarriló un mercancías y resultaron heridos cuatro empleados de la Compañía del Norte.  
—Tres pistoleros atacaron al chófer Adelardo Borrás, robándole 25 pesetas.  
—En la Generalidad, presididos por el señor Maciá, se reunieron los señores Company, Ayguadé, Casanueva y otros consejeros, más jefe de la minoría municipal.  
Esta reunión había despertado expectación extraordinaria. Terminó a las tres y media.

**Disposiciones de la «Gaceta»**  
Promoviendo a intendente general al coronel don Adolfo Melendez.  
—Concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar, blanca, al brigadier honorario don Ricardo Chausá.  
—Nombrando subsecretario de Agricultura a don Darío Marcos Cano.  
—Idem director general de Ganadería a don Crisanto Sanz.

**Un mozo muerto y otros varios heridos en ríña**  
Ferrol.—En una fiesta campestre que se celebraba en La Puebla, por exceso de vino se agredieron a tiros jóvenes de distintas parroquias, resultando muerto Manuel Parada Cruz, de veintidós años, y heridos otros contendientes.  
Ante la presencia de los guardias, los mozos huyeron abandonando algunas armas blancas y de fuego. Los principales autores de la reyerta han sido detenidos y encarcelados.

**Detención de sindicalistas**  
Ferrol.—Han sido detenidos varios afiliados a la C. N. T. por repartir hojitas atacando a las autoridades.  
Los sucesos de Zarza de Granadilla. Los muertos son cinco

**Los muertos en los sucesos de Zarza de Granadilla son cinco, incluido el teniente de la Benemérita que ha fallecido esta mañana**

El señor Maciá manifestó a la salida que será fácil que vaya a Madrid en breve para resolver un asunto que afecta al Gobierno y a Cataluña, añadiendo que habían tenido un cambio de impresiones.  
Al preguntarle si trataron de la modificación del Ayuntamiento, lo negó, añadiendo que se ha invitado a todos los concejales de la Esquerda a que asistan a las sesiones del Ayuntamiento y vean si pueden gobernar. De no ser así—terminó diciendo—ya veremos qué se hace.

**Un grupo de extremistas acomete a las autoridades de un pueblo**  
Palencia.—Anoche un grupo de jóvenes extremistas agredieron a las autoridades del pueblo de Herrera de Pisuegra, resultando herida gravísima la esposa del alcalde, doña Cándida Merino que le acompañaba al salir de la sesión.  
La Ben-mérita fué insultada al intervenir, pero gracias a su tacto no ocurrieron más desgracias. Se han practicado varias detenciones.

**Las Federaciones obreras de Salamanca**  
Salamanca.—Las Federaciones obreras local y provincial, han publicado una nota en la que dicen que apenas anunciada la huelga general, el bloque agrario y la Unión de Agricultores se lanzaron a una campaña de Prensa contra la huelga y a anunciar un acto público para mañana. Si se exteriorizara fuera del recinto el odio contra los trabajadores, los trabajadores deberán oponerse a tal provocación.

**Varias detenciones en Málaga por el atentado social ocurrido anoche**  
Málaga.—El gobernador, visto el atentado realizado anoche contra dos obreras, al recibir la visita de la Directiva del Sindicato del ramo de estuchistas, ordenó la detención de los miembros que la componen, los cuales se llaman Antonio Banderas, José Lara y Julio Sánchez. Todos han sido encarcelados como inductores a las coacciones que se realizan.

**La enseñanza religiosa**  
Málaga.—Los vecinos de Archidona han visitado al gobernador, habiéndole sobre el problema que planteará en el pueblo la supresión de la enseñanza a cargo de los Padres Agustinos.

**El gobernador de Oviedo y la cuestión social de Asturias**  
Oviedo.—Se ha posesionado del cargo el nuevo gobernador quien ha declarado que tendrá los máximos respetos para todas las ideologías.  
El alcalde de Langreo le visitó esta mañana, informándole de que se habían hallado seis bombas en diversos puntos de la población. También le dió cuenta del grave estado de la huelga en La Felguera.

**El gobernador de Ciudad Real y los socialistas**  
Ciudad Real.—El gobernador civil, señor González Gamonal, que ha sido elegido presidente de la Junta de Reforma Agraria de Zaragoza, marchó esta mañana a la capital de Aragón. En la estación se produjo un incidente, porque de un grupo de socialistas salió esta frase: «Este no se va, le echamos».

El señor Gamonal gestionará su rápida reincorporación al Gobierno civil de esta ciudad para dar un mentís a los citados elementos socialistas.

Confortado con los auxilios espirituales falleció ayer en Segovia, a los setenta y siete años de edad, el coronel de Oficinas militares, retirado, don Manuel Peñuelas Vázquez.  
El finado ejerció con gran competencia el cargo de primer jefe del Archivo General Militar, logrando, en el desempeño acertado del mismo, captarse el respeto y estimación sincero de sus subordinados, por sus relevantes dotes de inteligencia y celo cumplimiento de sus deberes profesionales.  
Era el señor Peñuelas un hombre de vasta cultura y colaboró hace muchos años en la Prensa periodística, narrando en artículos muy interesantes, curiosas historietas militares que se distinguían por su fino humorismo.  
Poseía también un acusado temperamento artístico, del que hacía gala como dibujante de mucha inspiración y de correctos rasgos.  
Descanse en paz, y reciban sus atribulados viuda, hijos y demás familia nuestro sentido pésame por la desgracia que acaban de sufrir y que les llena de amargo desconsuelo.

El domingo, 28 de Mayo, si el tiempo lo permite, tendrá lugar un interesante partido en dicho frontón entre los tres mejores jugadores de Carbonero el Mayor, FIDEL COBUS (el electricista), ISAAC RINCON (el polo) y CECILIO DEL CAMPO, y otros tres escogidos de Segovia, que serán (EL HERRERIN), (EL BONI) y JERONIMO MU OZ.  
Dicho partido irá a 40 tantos y empezará de cinco a cinco y media de la tarde.  
Precio de la entrada, 30 céntimos  
NOTA.—En el caso de que alguno de los jugadores no pudiera asistir por cualquier circunstancia, será sustituido por otro.

**ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA**

Merluza	1,75
Congrio	1,75
Beaños	1,00
Pescadilla grande	1,25
Idem bréida	1,00 y 1,10
Langostinos	1,00
Sardinas	0,70
Bonito fresco	1,50
Langostinos	5,00
Cigalas	1,75
Amejras	1,50

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia.  
TELEFONO NUMERO 96

## AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos pomposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desacreditar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padezcáis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, pues el no hacerlo así os exponerá a que os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado ininidad de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchísimos casos su curación en el

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON  
Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

**ROMERO**  
Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco  
CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46

**HIPOFOSFITOS SALUD**

El enfermo restablecido, recuerda siempre con fe este reconstituyente que, durante medio siglo, ocupa el primer lugar y no ha tenido rival para combatir la

**Anemia, Clorosis, Inapetencia, Desarréglos de la sangre, Embarazo penoso, Irritación nerviosa, etc.**

Pocos días son suficientes para que la persona afectada renazca a la vida, marcando, con visibles manifestaciones, el cambio de un temperamento débil a otro sanguíneo y vigoroso.

El Jarabe Salud está aprobado por la Academia de Medicina, y sólo se vende en frascos de origen. Recházese la venta a granel.

**LAXANTE SALUD**  
EL MAS SUAVE ELIMINADOR DEL ESTREÑIMIENTO Y LA BILIS  
Grapegos en cajitas precintadas.  
Pídase en Farmacias

La misa de funeral por el alma del difunto se oficiará mañana, a las nueve, en la iglesia de San Andrés.

**El Ateneo de Valladolid**  
El Ateneo de Valladolid, para intensificar su labor cultural en todos sus aspectos, se propone organizar una serie de excursiones a los más importantes lugares de la Castilla artística e histórica.

La primera de estas excursiones se efectuará a Cuéllar probablemente el domingo, 11 de Junio, teniendo un carácter absolutamente cultural y pronunciándose durante la visita a los monumentos una conferencia explicativa, que estará a cargo de una relevante personalidad de las letras castellanas.

Dada la importancia de estas excursiones y la necesidad de intensificar esta labor de conocimiento de Castilla, el Ateneo concederá un número limitado de plazas a personas no pertenecientes a la docta Corporación.

**Petición de mano**  
Por doña Dolores Castro, viuda de Moscoso, y para su hijo don José Luis, ha sido pedida, en Madrid, la mano de la bella señorita Gloria Segovia.

La boda se celebrará en breve. Reciban los futuros esposos y sus familias nuestra anticipada enhorabuena.

**Confecciones para caballero y niño**  
**EL GLOBO**  
CERVANTES, 31 y 33  
EL MAS PROXIMO AL AZOGUEJO

**FRONTON VERDUGO**  
Para los aficionados al juego de pelota a mano

El domingo, 28 de Mayo, si el tiempo lo permite, tendrá lugar un interesante partido en dicho frontón entre los tres mejores jugadores de Carbonero el Mayor, FIDEL COBUS (el electricista), ISAAC RINCON (el polo) y CECILIO DEL CAMPO, y otros tres escogidos de Segovia, que serán (EL HERRERIN), (EL BONI) y JERONIMO MU OZ.  
Dicho partido irá a 40 tantos y empezará de cinco a cinco y media de la tarde.  
Precio de la entrada, 30 céntimos  
NOTA.—En el caso de que alguno de los jugadores no pudiera asistir por cualquier circunstancia, será sustituido por otro.

**ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA**

Merluza	1,75
Congrio	1,75
Beaños	1,00
Pescadilla grande	1,25
Idem bréida	1,00 y 1,10
Langostinos	1,00
Sardinas	0,70
Bonito fresco	1,50
Langostinos	5,00
Cigalas	1,75
Amejras	1,50

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia.  
TELEFONO NUMERO 96

## AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos pomposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desacreditar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padezcáis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, pues el no hacerlo así os exponerá a que os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado ininidad de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchísimos casos su curación en el

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON  
Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

**ROMERO**  
Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco  
CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46

## Zapatos playeros - Zapatillas

Se han recibido los modelos más selectos y elegantes

**Casa Cabrero**

Juan Bravo, 66.

Segovia

## Hombres nuevos del régimen

Por Juan de Roca.

Hace ya bastantes años, cuando España el republicanismo superviviente de la primera República, tenía como banderas románticas los nombres de Pi y Margall, Castelar, Salmerón y Ruiz Zorrilla; por aquel tiempo en que Leroux y Blasco y Pablo Iglesias preparaban con su palabra inflamada, llena de tonalidades líricas esa revolución renovadora que todavía estamos esperando, que había de ahuyentar de un soplo cuantos efluvios de ancestral cadaverina guardaban los covachuelas de la Administración y los inexpugnables «burgos podridos» cuando los primeros mítines presentaban en cualquier parte el peligro, terminar en barricadas; cuando la ingenua política se nutría de leyendas y sólo partecaba sueños; cuando los cuatro principios de convivencia social que hoy ya nadie discute por inocuos, soliviantaban entonces al Poder público (libertad de palabra, de asociación, de cultos, igualdad ante la ley); cuando nadie contaba con la huésped que resultó, andando el tiempo, el maquiavelismo financiero; cuando las masas oían lo ya olvidado en toda Europa con júbilo de epifanía, había en Alicante dos chiquillos, discolorados e inteligentes, excelentes muchachos, pero peligrosísimos, si quiera fuese para los tradicionalistas de la época y para sus familias que estaban siempre intranquilos a causa de sus vehementes señas.

El uno descendía de una familia republicana de abolengo; pertenecía a un hogar sobre el que se cernía toda la gloria de la Revolución francesa y de las libertades españolas; hogar siempre propicio al deleite espiritual de la lectura que proporcionaba una pequeña, pero escogida biblioteca de libros clásicamente republicanos y a la evocación de las grandes figuras nacionales de la primera República. Y las veladas llenas de unión y memoranzas, cuando se hacía un silencio meditativo eran patéticamente subrayadas por el tic-tac de un reloj, de campanas apoteósicas, que habían pertenecido a Prim, para más señas.

El otro era sencillamente el joven más decidido de todos los conclave revolucionarios; experto en reventar actos monárquicos, el que más chillaba y más inclinación sentía por la lucha a tortazo limpio. Los dos eran periodistas. El primero, por escribir un artículo contra el rey, fué derrotado, siendo casi una criatura. El segundo, colaboraba en la causa republicana, no sólo con la pluma, sino también, y muy donosamente, con el bastón. Daba y recibía palos con un entusiasmo extraño.

Desde muy jóvenes tomaban parte en los mítines y en la organización de revueltas y actos de propaganda; escribían artículos tan inflamados como de escaso valor literario en «El Luchador», y eran, en fin, amigos inseparables.

Luego se echaron encima los años críticos de la existencia del hombre; cuando todas las aficiones y preocupaciones deben dar paso a la preocupación por excelencia de «vivir», de ser algo en el mundo, de constituir un hogar y sostenerlo con decoro. Y se produce un eclipse en la actuación política de nuestros buenos amigos, que, sin apostatar de sus más caros ideales, tienen que constreñirlos y limitarlos ante otras más apremiantes luchas del diario vivir.

El uno se dedica en cuerpo y alma al periodismo, con más afición que arte, primero en Valencia, como redactor de «El Pueblo», de escasa retribución y teniendo que recurrir para ayudarse a la búsqueda de anuncios, en cuyo empeño nunca descolló tampoco; marchándose después, peñola al hombro, por las tierras de Europa, como corresponsal de varios grandes diarios. Pero siempre escribiendo como Dios le dio a entender, por y para la República.

Un día, en tiempos de la dictadura, nos lo encontramos de secretario de Blasco Ibáñez, en Menton y París. Con él prepara aquellas famosas incitaciones a la rebelión, que fueron los folletos: «Una nación secuestrada. El Terror Militarista en España» y «Por España y contra el Rey», folletos que, traducidos a todos los idiomas de la tierra, y lanzados por un avión sobre territorio hispánico, ha-

bían de dar lugar al descrédito de la figura del ex monarca.

Toma parte muy activa en la sublevación de Valencia y lucha incansablemente por el advenimiento de la República; que, en pago de sus leales servicios, que empiezan a contarse desde la infancia, le nombra para altos cargos. Nos referimos, como el lector habrá adivinado, a Carlos Espá.

En cuanto a su inseparable amigo y correligionario de la adolescencia, también tuvo que habérselas con la vida, y hétélo convertido, andando el tiempo, en vendedor de máquinas de escribir; gestión poco brillante y en su caso menos afortunada.

De aquí que cuando fué designado gobernador de Oviedo, fuese recibido allá con alguna hostilidad. Y véase qué sorpresas guardan los hombres y los tiempos. A decir de todos los ovetenses, ha sido el señor Alonso el más idóneo, querido e inteligente de todos sus gobernadores.

Al poco tiempo de recibir su mandato, no había conflicto posible en la capital de Asturias. Hombre cordial, inteligente y activísimo, sabía como nadie conciliar antagonismos, proponer bases de acuerdo, hacer por igual justicia al patrono y al obrero. Frecuentemente las partes en litigio presumían de tener de su parte al gobernador; y así era en efecto.

Tan encomiables y poco comunes condiciones para el mando, pronto llegaron a oídos del Gobierno, que, primero, no vaciló en darle atribuciones para aplicar la ley de Defensa de la República, siendo el único gobernador civil, que recibió esa prueba de confianza y ahora acaba de trasladarle a Sevilla; el Gobierno, difícil por excelencia, dándole un verdadero disgusto a los habitantes de Oviedo, y llevando una sensación de esperanza y de ventura a esas atormentadas fuerzas vivas de Sevilla, que ven ahora en este hombre un ente providencial.

Hablando en una ocasión con el señor Alonso y recordando los tiempos de su niñez, me decía que Carlos Espá y él tenían, cuando eran chicos, un libro de su especial predilección: «Los niños célebres», de Colette, en el que se recogen con descripción amena y sugestiva las glorias que ya en la infancia lograron los que habían de ser hombres famosos entre la Humanidad.

Tanto Carlos Espá como Alonso, son todavía muy jóvenes.

¿Quién sabe si el porvenir político les guarda mayores glorias, como en el caso de «Los niños célebres», que les sirvieron de estímulo y emulación allá en los lejanos días de la turbulenta infancia!

### La Sociedad de Naciones se ocupa de los armamentos navales

El representante de España pide la reducción de las fuerzas navales

Ginebra, 25.—Esta mañana se ha reunido la Comisión general, ocupándose del capítulo relativo a los armamentos navales.

El delegado francés, señor Massigli, ha formulado reservas sobre la parte correspondiente a dichos armamentos del plan británico.

Otros delegados, especialmente los de España y Rusia, han formulado críticas más severas todavía.

En la crítica formulada contra el proyecto inglés, el señor Madariaga, dice entre otras cosas:

«La capacidad de agresión de un gran Ejército se halla limitada por las condiciones geográficas del país. Debe escoger cuidadosamente sus enemigos si quiere limitar su acción a un ataque terrestre sin contar con el apoyo de su Marina.

Hay que tener en cuenta también que la Historia demuestra y nos ofrece ejemplos de que no puede ganarse una guerra sin el amparo de la Marina, que constituye por sí sola la mayor parte de una potencia militar.

Desde el punto de vista de la lucha armada—lucha entre el gendarme y el malhechor internacional—las grandes Marinas de guerra constituyen más bien una amenaza que una ayuda para la defensa del pacto.

El Gobierno y la delegación espa-

ñola verían con gusto que se limitase a diez mil toneladas el desplazamiento máximo de los barcos de guerra.

La existencia de las grandes unidades navales no puede beneficiar a nadie, a no ser a las Empresas que las construyen.

Son tan contados los países que las poseen, que no parece imposible llegar a reducir estas rivalidades navales.

Mientras las fuerzas navales de las cinco primeras potencias es de toneladas 4.276.000, la de las demás potencias no llega ni al millón. Es decir, poco más que la Marina del Japón.

Para las pequeñas potencias el pacto inglés aplica la tabla rasa del «statu quo», sin tener en cuenta los pequeños detalles de intereses particulares de cada uno de estos países.

Se autoriza a las grandes potencias a aumentar los armamentos, negando este derecho a los pequeños países.

Además, las grandes potencias pueden hacer entrar en el cómputo, no sólo a las unidades en activo, sino a las que están en construcción.

La supresión del derecho de transferencia perjudica también a los pequeños países.

### Recauchutados BADALS

Compra-venta de neumáticos usados MADRAZO, 9 MADRID

## A los síndicos de los pueblos que pertenecen a la Comunidad de Villa y Tierra antigua de Cuéllar

¿Me podéis decir si terminó en España la dictadura? ¿No conocéis vosotros a Mussolini? A la primera pregunta todos, a grandes voces, me diréis: terminó y en hora santa y buena para nuestra querida Patria, y yo os digo: efectivamente, terminó la dictadura en España, para la gobernación general del país, pero no terminó en todos los pueblos, pues yo conozco uno donde en una Corporación oficial y esta es la Comunidad de Cuéllar, su presidente se ha convertido en verdadero dictador absolutista.

A la segunda, me diréis quizá todos que, ni vosotros ni yo, le conocemos; y, efectivamente, no conocemos al gran dictador italiano, pero yo os digo que en el presidente de la Comunidad de Cuéllar podemos ver a un segundo Mussolini, dirigiendo a su antojo la administración de la misma, sin contar con vosotros para nada y mermando vuestros justos y lícitos derechos.

En 20 de Abril último se le presentó al presidente de la mentada entidad una instancia suscrita por 26 síndicos representantes de otros tantos pueblos que pertenecen a la Comunidad, solicitando del mismo convocara a sesión en Junta general extraordinaria, al amparo de los derechos que os concede el artículo 14 del vigente Reglamento, y obrando de una manera desairada atropellando vuestros derechos, contesta con fecha 29 de dicho Abril, al síndico de Navas de Oro, como primer firmante. Dice de la referida instancia, que no puede convocar a la sesión solicitada porque en la misma no se especifica el asunto o asuntos a tratar como han debido verificarlo, para que los Municipios no pudieran alegar el desconocimiento del asunto a tratar al ser convocados.

Gracias a Dios que hemos podido conseguir del presidente de la Comunidad el que se dé cuenta de que los Municipios tienen derecho a saber, en toda convocatoria a sesión de la Comunidad, los asuntos que en la misma han de tratarse, porque hasta ahora no me negaréis que acostumbraba a convocar de una manera solapada y sin decir en la cédula de convocatoria más que para resolver asuntos relacionados con la misma, y estas citaciones solía hacerlas con el personal de guardería, muchas veces con seis o siete horas de antelación a la de la sesión, y el que se haya dado cuenta de esto, para nosotros constituye un triunfo en nuestros ideales, y en nuestra campaña emprendida para pedir la reforma del Reglamento.

También dice en la contestación que no necesita ingerencias de ninguna clase, y sólo es alusivo a los secretarios de Ayuntamiento, que figuran en el anteproyecto de reforma del Reglamento, con derecho a la asistencia a sesiones de la Comunidad, en concepto de asesor del síndico de su pueblo. Y yo pregunto: si el señor presidente necesita que se acompañe a la instancia solicitando la convocatoria a sesión una copia de la moción que se dice en la misma será discutida para tener conocimiento de ella, y toda vez que ésta, por no ser necesaria, no se acompañó, ¿cómo ha podido enterarse de la ingerencia a que hace alusión en su contestación?

Esta es quizá la causa más primordial que verían con gusto que se limitase a diez mil toneladas el desplazamiento máximo de los barcos de guerra.

## En Estocolmo 40.000 ciudadanos recorren las calles en señal de protesta contra el socialismo y comunismo

Un despacho de Estocolmo que publica «The Times», dice así:

«Hoy (día 21) ha recorrido las principales calles de Estocolmo una gran manifestación conservadora, integrada por unos 40.000 ciudadanos, presididos por el veterano almirante Lindman, en señal de protesta contra el socialismo y el comunismo.

No se recuerda otra demostración antisocialista de igual magnitud. El almirante Lindman dirigió la palabra a los manifestantes en la plaza de la Exposición y les excitó a que combatieran todo extremismo y contuvieran todo movimiento contrario al antiguo espíritu sueco.

La finalidad política de esta manifestación es la de formar un frente único contra el socialismo, bajo la dirección conservadora.

El acto tiene además la significación especial de efectuarse precisamente en el momento en que el Gobierno socialista trata de llegar a un acuerdo con los partidos de oposición con objeto de realizar su programa para combatir el paro forzoso.

Si los grupos parlamentarios de la oposición se unen en un bloque antisocialista, el Gobierno tendrá que dimitir o cambiar el rumbo de su política.»

## Gran balneario de Medina del Campo

TEMPORADA OFICIAL DE 1.º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

VERDADERO SANATORIO PARA LA ESCROFULA

Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrofulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo, enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc.

GRAN HOTEL, con todo el confort moderno, excelente cocina, a cargo de reputados cocineros. Restaurant, mesas particulares de primera y comedor de segunda.

Hay también en el HOTEL ANTIGUO DEL ESTABLECIMIENTO BALNEARIO pensiones completas de 10 y 12 pesetas diarias.

Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo.

## LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

«Marianita», película sonora

Comedia sentimental lograda con dulzona expresión y simpática sencillez. El idilio entre Marianita y el joven profesor de música está trazado con líneas suaves, que avaloran el supremo sentimentalismo de las escenas. No faltan otras figuras energicamente logradas y que conducen la trama escénica hacia un conjunto depurado y selecto.

Aparte de la labor técnica, a nuestro juicio irrefutable, merece elogios muy especiales la interpretación. Janet Gainer compone un tipo admirable que encuentra digna réplica en el talento y comprensión de Charles Farrell.

La película fué muy del agrado del público.

X.

EN CERVANTES

«M», película sonora

Producción Nero-Film. El mayor mérito de esta cinta alemana es su exquisita técnica, sus primeros planos, sus interiores, sus efectos de luces, su clara y detallada fotografía, sus muestras que denotan el supremo afán de conseguir una obra lo más artística y perfecta posible y esto bien merece un sincero aplauso.

El libro es un folletín, tipo de verdadero folletín a que dió lugar en Berlín el famoso asesino «Vampiro de Dusseldorf», fábula que intriga y apasiona al público, pero de ningún valor literario y artístico.

Obra de conjunto, por los numerosos artistas que en ella intervienen, todos y cada uno realizan una labor esmerada y acreditan a su director de competensísimo en estos áridos menesteres.

E. N. C.

## SEGOVIA RELIGIOSO

Tríduo a la Virgen Milagrosa

Desde hoy se celebra en la iglesia del Hospicio, un solemne tríduo a la Virgen Milagrosa, que durará hasta el día 28.

Todos los días, a las siete, se oficia misa rezada en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las seis, habrá exposición de Su Divina Majestad, estación mayor, rosario, ejercicio, sermón, motetes al Santísimo y reserva, terminando con himnos y plegarias a la Virgen Milagrosa. El día 27, además de los cultos de la tarde del día anterior, se hará el recibimiento de las Capillas de la Visita domiciliaria y la despedida de las mismas.

El domingo, día 28, último del tríduo, a las ocho será la misa de comunión general, que celebrará el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis.

Por la tarde, a las seis, los mismos cultos de los días anteriores, haciendo la reserva del Santísimo Sacramento nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado, dando fin a los mismos.

## El coronel presidente de la Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Valladolid

HACE SABER: Que debiendo celebrarse el acto de admisión de proposiciones libres para la adquisición de los artículos que al final se expresan con destino a la Clínica Militar de Segovia, durante el próximo mes de Junio pueden los que deseen tomar parte en la licitación, presentar proposiciones, en pliegos cerrados, por todos o parte de los artículos necesarios, acompañados cada uno de ellas de los documentos que acrediten la personalidad del firmante hasta las diez y media horas del día 30 del mes actual, en la Secretaría de esta Comisión, sita en el Hospital Militar de Valladolid, en cuyo local se celebrará el acto de apertura de proposiciones a partir de la hora citada.

ARTICULOS A ADQUIRIR

Aceite vegetal, 48 kilogramos; alcohol, 25 litros; azúcar, 32 kilogramos; bacalao, 21; café, 8; carbón hulla, 5 quintales; carne limpia de vaca, 297 kilogramos; idem de ternera, 12; fruta fresca, 176; idem seca, 20; gallinas, 5; garbanos, 49 kilogramos; huesos de vaca, 58, huevos, 1.473; jabón común, 52; kilogramos; judías blancas, 25; leche de vaca, 587 litros; lentejas, 40 kilogramos; macarrones, 8; merluza, 59; pan de primera, 888; pasta para sopa, 15; patatas, 208; pimientos encarnados, 4; queso manchego, 15; idem fresco, 30; tocino, 27, y vino tinto, 280 litros.

Los artículos han de reunir las condiciones exigidas en el Reglamento del plan de alimentación vigente, siendo todos ellos de primera calidad. Dicho Reglamento de Segovia, todos los días laborables, desde las once a las trece horas.

Los artículos que se ofrezcan se entenderá han de ser entregados en los almacenes de la expresada Clínica, en los días, horas y cantidades que se ordeno por el oficial encargado de la misma.

El adjudicatario que deba efectuar el depósito del 10 por 100 de su oferta como garantía del cumplimiento de la misma, se le comunicará a la vez que la adjudicación.

Valladolid, 23 de Mayo de 1933.—D. O. del coronel presidente, el capitán secretario, Salvador Salinas.

LEA USTED ESTAS DOS OBRAS INTERESANTISIMAS

### EL HIJO DEL HOMBRE

por EMIL LUDWIG  
7 pesetas

### ARIEL O LA VIDA DE SELLEY

por ANDRE MAUROIS  
5 pesetas

Envíos por correo. Dirijan los pedidos a INDICE.—Lope de Rueda, 17.—MADRID